

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

**CORREOS.**

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION.**

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.  
Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

**FERRO-CARRILES.**

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 3 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los juéves á las 11'30 m.  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

**SECCION RELIGIOSA.**

**SANTO DE MAÑANA.**—San Segundo mártir, que en Alejandría junto con otros compresbíteros, el dia solemne de Pentecostes, fueron cruelísimamente atormentados por Georgio obispo arriano en tiempo del emperador Constancio, muriendo con heróico valor por mantener la pureza de la fe católica.

**CULTOS.**—*Mañana viérnes.*—En la Concepcion concluyen las Cuarenta Horas: exposicion á las seis de la mañana, á las diez misa mayor. Por la tarde á las siete el ejercicio del mes de Mayo y la reserva, precedida de *Te-Deum*.

En el Socorro principiarn las Cuarenta Horas dedicadas á la Santísima Trinidad: exposicion á las diez y enseguida la misa mayor. Por la tarde á las siete y media el ejercicio del mes de Mayo y despues, en preparacion á la festividad de Santa Rita, se cantarn solemnes completas y la reserva. Se Bendecirán las 10 as de Santa Rita para los enfermos.

En Santa Cruz á las diez habrá misa mayor en honra del Santo Cristo.

En San Jaime al anocheçer se dará principio á un solemne triduo á la Santísima Trinidad con exposicion de S. D. M., enseguida el trisagio y sermon que dirá D. Juan Lladó, y continuará los demas dias á igual hora.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

**GACETILLA LOCAL.**

*SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y náufragos del brik-barca Elvira.*

	Suma anterior.	25'00 Pts.
Don A. G. y A.. . . . .		0'50
B. G. y G.. . . . .		0'50
M. M. y B. . . . .		0'50
Una persona caritativa. . . . .		1'00
<i>Total.</i> . . . .		27'50 Pts.

Como son repetidas las reclamaciones que nos llegan de nuestros suscritores forenses por el retraso con que reciben el periódico, debemos manifestarles que el mal servicio se debe á la circunstancia de tirarse otro diario en la misma imprenta de que se sirve EL ÁNCORA; lo cual hace que no lleguen nuestros números al Correo con la debida anticipacion. Tengan un poco de paciencia nuestros amigos, que muy en breve podremos, Dios mediante, tener imprenta propia, y servir por consiguiente con mayor puntualidad á nuestros favorecedores.

Hemos visto algunos templetes (*cadafals*) de nueva construccion, á los cuales se intenta aplicar el estilo gótico.

A decir verdad, las formas de este estilo empleadas en composiciones tan ligeras y de índole tan alegre, nos hacen el mismo efecto que el que indudablemente producirían las armonías de Palestrina entre los compases de una pieza bailable.

El arte gótico nació, se desarrolló y tuvo vida propia, en los edificios religiosos y de carácter monumental de la edad media; y, por consiguiente, es el ménos á propósito para los *cadafals* de quita y pon que ahora están en moda. Adóptese en buen hora la ornamentacion del estilo árabe, ó del japonses, ó el de pura fantasía, con la seguridad de obtener mejores y más acertados efectos.

Procedente de Argel fondeó ayer en este puerto el vapor *Jaime II*, conduciendo 38 pasajeros, ganado caballo y vacuno.

Tambien llegó procedente de Alicante é Ibiza el vapor-correo *Mallorca*, con la correspondencia y 64 pasajeros.

Por el Gobierno de provincia se nos comunica que ha sido denunciado el número 22 del periódico que se publica en Madrid, titulado *La Igualdad*.

El número de reses degolladas en el Matadero de esta ciudad en el dia 18 del actual, es como sigue:

Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Terneras, 1.—Ovejas, 10.—Carneros, 4.—Corderos, 52.—Total 74.

## CORREO DE AYER.

MADRID 17 DE MAYO.

Ayer tarde se verificó en la pradera de San Isidro un espectáculo grande y sublime en su magnífica sencillez.

Serian las cuatro cuando S. M. el Rey y su augusta esposa se dirigieron á la ermita en un modesto carruaje tirado por dos caballos.

Como la intencion de SS. MM. fué desde luégo prescindir de toda etiqueta, su coche tomó puesto en la fila de los demas, marchando algun tiempo sin que se apercibiese la llegada de los ilustres romeros.

Pero bien pronto cundió la nueva, comenzando el entusiasmo de la concurrencia, que rompió en aclamaciones y vivas á D. Alfonso y doña María Cristina.

Gran número de familias que merendaban á la sazón en la pradera, acudieron presurosas á felicitar á los Reales esposos, y hubo personas del pueblo que no sabiendo cómo expresar la satisfaccion que embargaba su animó, obsequiaron á SS. MM. ofreciéndoles rosquillas, que fueron aceptadas con una benevolencia digna del afecto cariñoso que las ofrecia.

Todo el tiempo que permanecieron los Reyes en aquellas inmediaciones disfrutaron el puro goce de la ovacion contínuo con que el pueblo les manifestaba su gratitud y contento por verles tomar parte en sus diversiones, sin aparato ni séquito, confiados en su lealtad y satisfechos con su alegría, tan halagüeña para nuestro Soberano como lo es para todo madrileño la fiesta tradicional de su santo patrono.

— Ayer tarde se verificó en la Academia de Bellas Artes de San Fernando la recepcion pública del Sr. Riaño, llamado á suceder en aquella docta corporacion al señor Amador de los Rios. El discurso del sabio académico es digno de sus conocimientos artísticos, y merece el aplauso de la opinion ilustrada. Trata en él de los orígenes de la arquitectura arábica, su transicion en los siglos XI y XII, y su florecimiento inmediato. La contestacion del Sr. Madrazo (D. Pedro) fué notable.

Ambos académicos discuten en algunos puntos, sobre todo en los que se refieren á las razas pobladoras del Occidente africano. Pero coinciden en que las tres manifestaciones del arte árabe español puedan traer su abolengo del Oriente.

Presidió el acto D. Federico Madrazo, asistiendo á la solemnidad numerosa concurrencia, compuesta en su mayor parte de artistas y literatos.

— En una carta de la isla de Cuba, recibida por el último correo, se asegura que las autoridades habian descubierto en Matanzas un complot filibustero, cuyos fines eran idénticos á los que se proponian los conspiradores en Mayari.

— Escriben lo siguiente de Villar del Arzobispo:

«El martes por la tarde, al mismo tiempo que descargaba sobre Valencia y su huerta la terrible tormenta que tanto destrozo causó en la misma, lo hacia tambien en Casinos, viniendo á caer en una finca de Adrian Muñoz, cerca del indicado pueblo, y en el camino del Villan, un globo de fuego, que descendiendo desde las nubes y teniendo un metro próximamente de diámetro

aparente, estalló al chocar con los olivos de que estaba plantada la heredad, convirtiéndose en una nube de humo, quemando algunos plantones de olivo, sacando otros de raíz y lanzando otros á 100 metros de distancia del punto donde estuvieron plantados.

»Al mismo tiempo, y á poca distancia, un remolino de viento levantaba y subia una multitud de ramas y hojas secas, sin saber de dónde procedian ni á qué punto las pudo conducir la indicada corriente, advirtiéndose en las hojas ser la mayor parte de ellas pámpanos. Como es natural, ambos fenómenos, y en especial el primero, sobremanera raro y extraordinario, produjo la natural confusion y timidez de los pocos trabajadores del campo que tuvieron ocasion de presenciarlos.»

— Con motivo de las disposiciones de la República vecina acerca de los Jesuitas y demas Congregaciones religiosas, se trata de formar en Inglaterra, segun leemos en varios periódicos, una asociacion protectora de los eclesiásticos expulsados de Francia, en cuya asociacion tomarán parte las personas más distinguidas de la aristocracia inglesa, sin distincion de creencias ni prácticas religiosas.

Tambien hemos leído que el Presidente de los Estados-Unidos anglo-americanos, ha ofrecido al General de la Compañia hospitalidad para todos los individuos de la misma que quieran pasar á dicho país, ofreciéndose ademas á costear el precio del pasage.

— En la redaccion de *La Correspondencia* se recibió anteanoche el siguiente telégrama:

«Málaga 5 (8-50 n.)—Un horrible crimen se ha perpetrado en Zea, pueblo de la provincia, que dista de esta ciudad tres leguas.

»El capataz de dicha poblacion y tres individuos más de su familia han sido asesinados. A pesar de las dificultades que el descubrimiento de los autores del delito ofrecia, puesto que han sido hallados muertos las víctimas del atentado, merced á las activas y eficaces disposiciones tomadas por la autoridad superior civil, han sido detenidos dos sujetos sobre quienes recaen vehementes sospechas, y que se disponian para embarcarse con direccion á Orán.

»Tambien, y por disposicion del juez, ha sido capturado y preso otro individuo en Colmenar.

»En Zea ha producido gran consternacion este crimen.

— El Consejo de ministros, que empezó poco despues de la una, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, terminó á las cuatro de la tarde.

En el expresado Consejo se ocuparon los ministros de la Corona en examinar vários expedientes de indulto, de los cuales se acordaron en principio algunos, y se negaron otros; de los asuntos de Marruecos; de las noticias de Ultramar; de algunos proyectos de ferro-carriles y de carreteras; de política interior y de algunas cuestiones de gobierno.

Se despacharon tambien expedientes de Estado, de Ultramar, de Fomento y de Guerra.

— Se han dado las órdenes oportunas para que en el arsenal de Ferrol se proceda con urgencia á construir un aparato semafórico de hierro con destino á la estacion de cabo Finisterre.

— Se ha instruido expediente en el ministerio de la Gobernacion en averiguacion de los hechos denunciados en el Senado por el señor marques de Aguila Real acerca de los bandoleros de la Mancha y del secuestro del propietario D. Gregorio Molinero, y de las declaraciones recibidas al secuestrado, así como á los criados que le acompañaban cuando el hecho tuvo lugar, resulta clara y terminantemente que no sufrió vejámen de ninguna especie por parte de la guardia civil, sino por el contrario, se le guardó todo género de atenciones.

El expediente obra en el ministerio de la Gobernacion, y en él se prueba que la guardia civil cumplió con su deber al tomar declaraciones al secuestrado, y que lo hizo guardando al mismo las consideraciones debidas.

— La discusion de los presupuestos de Cuba, que empezará hoy en el Senado, promete ser animada.

El Sr. Jorin consumirá el primer turno en contra y dará á conocer en su discurso la situacion económica de la Isla, fijando sus verdaderas necesidades.

El Sr. Ruiz Gomez consumirá el segundo turno y consagrará gran parte de su discurso al exámen de las fuerzas contributivas de aquella provincia española.

El marques de la Habana hablará preferentemente, segun nuestras noticias, sobre presupuesto de Guerra.

— Sobre la jefatura de las izquierdas dinásticas:

Los constitucionales no aceptan otra que la del señor Sagasta.

Los centralistas y afines no parecen preocupados por esta idea, en su mayor número, puesto que, segun ellos las jefaturas no se eligen, se imponen.

Otros no tienen inconveniente en aceptar la del señor Sagasta.

Y algunos pocos defienden resueltamente la del señor Posada Herrera.

— Parece que han circulado las órdenes por la intendencia de Palacio, disponiendo que se remitan de los jardines de la Granja á la Exposicion de Madrid ejemplares de las que produce aquel delicioso sitio, y los arbustos más raros que en él se cultivan.

— La Guardia civil ha visto coronado su acreditado celo del más completo éxito en el descubrimiento y detencion del autor del robo ocurrido recientemente en Canillejas.

A las pocas horas habia, en efecto, entregado el ladrón á los tribunales, y todo el dinero y efectos robados á su dueño el Sr. Escobar. Han prestado este servicio los sargentos Sorribas y Tejeiro.

— A los departamentos marítimos se han concedido créditos para la adquisicion de los materiales más precisos hasta la terminacion del ejercicio.

— Se ha declarado sin efecto la real órden de 1.º de Abril último, referente al embarque de guardias marinas en la goleta *Céres*.

— Hace pocos dias estalló en el término de Beceite una horrorosa tormenta, que duró desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde. Han quedado destruidos por la piedra la mayor parte de los olivares de aquella zona, viéndose en el suelo una capa de granizo, que en algunos puntos no bajaba de dos palmos. Las pérdidas son considerables.

— La comision permannete provincial de Guipúzcoa

ha acordado señalar al anciano bardo Iparraguirre la modesta pension de 40 pesetas mensuales, que comenzará á satisfacerse desde el mes de Julio próximo.

— En Biarritz se han envenenado con setas un concejal, un amigo suyo y una señorita, hija del segundo.

— Ha llegado á Pontevedra el arzobispo de Santiago, y asistido á la inauguracion de la congregacion de San Luis Gonzaga.

— Han sido terminados los estudios de la cárcel-modelo que se proyecta construir en San Carlos de la Rápita.

— Ha entrado en el dique de San Julian del Ferrol la fragata acorazada de guerra *Vitoria*.

— Decididamente Mons. Freppel, obispo de Angers, acepta la candidatura de diputado que le ha sido ofrecida por varios electores en la circunscripcion de Brest, vacante por muerte de M. Luis de Kerjegu.

— El consejo municipal de Paris ha continuado en su última sesion tomando medidas que hieren á los católicos en lo que tienen de más sagrado.

— Se han declarado en huelga en Dijon los obreros carpinteros y ebanistas, pidiendo aumento de jornal.

— Dos mil quinientos obreros de Blanckburn se han declarado en huelga, pidiendo disminucion de las horas de trabajo.

— El señor obispo de Vannes (Francia) se ha adherido á la protesta publicada por el señor arzobispo de Rennes contra los decretos del de Marzo.

— La prensa portuguesa refiere una horrible tragedia ocurrida en Macao. Estando dormida el 19 de Marzo la familia del coronel D. Vicente Mesquito, se levantó éste, se armó de una carabina, un revólver y una espada, se dirigió al cuarto del hijo mayor y le pegó tres tiros, derribó de un culatazo á una hija que acudió á los gritos de su hermano, pasó al cuarto de la mujer y la mató; mató despues á otra hija pequeña que dormia con ella, y no mató á otro hijo que quedaba porque saltó por una ventana.

Al ver el coronel la casa rodeada de policia, hizo fuego sobre ella y se arrojó á un pozo, donde murió con la cabeza destrozada.

Las autoridades negaron á su cadáver sepultura eclesiástica y honores militares. Aquel militar era muy estimado, y algun tiempo ántes revelaba cierta perturbacion mental. En 1849, siendo alférez, cuando se sublevó la guarnicion de Macao y atacó el fuerte de Passalcon, guarnecido por más de 2.000 chinos, al frente sólo de siete hombres y bajo el fuego vivísimo de la artillería y los fusiles, el desdichado Mesquito escaló la fortaleza sin perder un soldado é izó en ella la bandera portuguesa.

— Un interesantísimo hallazgo ha tenido lugar recientemente en Pompeya. En una casa adornada con hermosas pinturas, situada cerca del templo de la Fortuna, se ha desenterrado una ninfa de bronce de la magnitud de la que se admira en el Museo de Nápoles. Está de pié, con el cuerpo echado hacia atras, en actitud de embriaguez, teniendo debajo de su brazo izquierdo una bota de donde salia agua para una fuente.

## PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 16.—Quince capitanes de los vapores que hacen el trayecto de Europa á los Estados-Unidos han sido presos en Nueva York, acusados de conducir mayor número de pasajeros emigrantes á aquella república de lo que permiten los reglamentos, segun la capacidad de cada buque.

Paris 16.—Continúan las huelgas en el Norte de Francia, pero se cree que mañana la mayor parte de los huelguistas volverán al trabajo.

El Sr. Lepère, ministro del Interior, ha presentado oficialmente la dimision al presidente de la república francesa.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

## EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 19.

De Civitavecchia polacra-goleta Juanita, de 104 toneladas, cap. D. Bartolomé Frau, con 7 mar. y duelas.

De Cette laud S. Antonio, de 53 ton., pat. Miguel Vich, con 7 mar. y pipas vacías.

## EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 19.

Para Barcelona balandra Luisito, de 37 ton., patron Jaime Flexas, con 6 mar. y algarrobas.

Para Oran pailabote S. Antonio, de 59 tn., pat. Juan Pujol, con 7 mar. y lastre.

Para Barcelona laud S. Pelegrin, de 41 ton. patron Matías Albertí, con 6 mar. y algarrobas.

Para Argel laud S. José, de 31 ton., pat. Bernardo Palmer, con 5 mar., 1 pas., ganado mular y efectos.

Para Gandía laud Cármen, de 11 ton., pat. Pedro García, con 6 mar. y lastre.

Para Gandía laud Sto. Cristo, de 13 ton., pat. Bernardo Seguí, con 6 mar. y lastre.

Para Gandía laud Cármen, de 12 ton., pat. Juan Seguí, con 6 mar. y lastre.

## CRÉDITO BALEAR.

La Junta de Gobierno ha acordado que desde el dia de hoy, rijan en los depósitos voluntarios, los tipos de interes que á continuacion se espresan:

Depósitos á devolver con 20 dias de			
prévio aviso. . . . .	3.	p <sup>o</sup>	»
Id. id. con 60 dias id.. . . .	4	p <sup>o</sup>	»
Id. id. con 90 dias id.. . . .	4 ½	p <sup>o</sup>	»

Palma 20 Abril de 1880.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno, Rafael L. Blanes.

## GREMIO DE CONFITEROS Y CEREROS.

D. Mateo Canet y Balaguer Síndico del gremio de confiteros y cereros que vive en la calle de la Galera núm. 25, tienda, participa á los señores que pertenecen á este gremio que, el reparto categórico de la contribucion industrial del próximo año económico de 1880 á 81, obra en su poder.

Con el fin de que cada uno de los agremiados pueda alegar las observaciones que tuviere por conveniente acerca de sus respectivas cuotas, se les invita á junta general para el jueves 20 del actual á las ocho de la noche, en el citado establecimiento.

**Aviso.**—Los que deseen adquirir solares para la construccion de edificios en *El Camp d'en Serralta*, situado entre el camino de Ronda y los de la Vileta y Son Rapiña, pueden verse con el propietario del terreno, Brondo núm. 14, ó con D. Pedro de A. Peña, Molineros número 12, de doce á una de la tarde, quienes les enterarán de las condiciones.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 5'15 t.

(Recibido el 19 á las 10'10 n.)

En el Congreso el Sr. Romero declara que ha disminuido la insurreccion de Cuba despues de la salida de Martinez Campos del poder.

Se ha constituido la Junta directiva de las oposiciones dinásticas.

3 por 100 interior, 17'65.—Exterior, falta.—Bonos, 95'65.

Madrid 19 á las 6'30 t.

(Recibido el 19 á las 10'55 n.)

Una carta de Posada Herrera autoriza á Sagasta para representarle en la Junta.

Los Constitucionales se muestran satisfechos de la preferencia.

Se ha celebrado la primera conferencia sobre Marruecos, despues de estas conferencias se tratará del derecho internacional marítimo.

Madrid 20 á las 12'30 m.

(Recibido el 20 á las 2'50 m.)

A última hora desechó el Congreso por 93 votos contra 43 una proposicion de censura contra el Ministro de Gobernacion.

Bolsin: 17'40 papel.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 17'40.

Fin Mayo, 17'40.

Fin Junio, 17'50.

Paris, 16'55.

Banco de España, 279'50.

Barcelona.

3 por 100 interior contado y fin, 17'45.

Coloniales, 114'75.

Palma.

3 por 100 interior contado, 17'275.

PALMA.—IMPRESA DE GUASP.